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Micros
Orçamento
Mais de 50 moradores de 
Guarujá estiveram no Te-
atro Municipal Procópio 
Ferreira (Av. Dom Pedro 
I, 350 - Jd. Tejereba), na 
noite de quarta-feira (24), 
para participar de uma 
audiência pública (foto) 
para discutir o Orçamen-
to Municipal de 2023. 

Esclarecimentos
Os secretários munici-
pais de cada pasta su-
biram ao palco, um a 
um, e responderam 39 
sugestões, dúvidas e 
questionamentos envia-
dos pela população. No 

formulário, as secretarias 
municipais estavam se-
paradas em três eixos de 
desenvolvimento: social, 
econômico e urbano.

Participação
Todo o material será es-
tudado novamente pela 
Administração Municipal. 
O objetivo é desenvol-
ver uma cultura demo-
crática, tornando o ci-
dadão protagonista de 
decisões a respeito da 
aplicação de recursos.

Pela internet
Pela internet, também fo-
ram encaminhadas até o 

momento mais de 60 su-
gestões. Está disponível o 
link https://bit.ly/3R2rOl8, 
que é o canal de contri-
buição de ideias para o 
Orçamento Participativo. 

Participe
Para participar on-line, é 
necessário escolher uma 
área de interesse e des-
crever a sugestão para 
seu bairro até o próximo 
dia 29. Acessando o site 
mais de uma vez, é pos-
sível opinar em quantas 
áreas desejar. Outro canal 
para comunicação é o e-
mail gestao.orcamentaria
@gua r u j a . sp .gov.b r.
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Charge da semana

Terceiro Setor
Nesta quar ta (24), o 
prefeito Válter Suman se 
reuniu com mais um gru-
po de entidades ligadas 
ao terceiro setor conve-
niadas com a Municipali-
dade. O encontro con-
tou com representantes 
da Asipavic, Adisa, Lar 
Espírita Mensageiros da 
Luz e também da Asso-
ciação Casa Raoni (que 
administra o Restaurante 
Popular do Santo An-
tonio); Lar Espírita Eliza-
beth (que tem a gestão 
do Restaurante Popular 
da Vila Baiana); e Igreja 
Palavra de Vida (que 
gerencia o Restaurante 
Bom Prato de Vicente de 
Carvalho). 
 
Demanda crescente
O principal intuito da 
reunião foi de manter o 
diálogo, além de debater 
sobre mecanismos de 
controle com essas en-
tidades, que desempe-
nham papel fundamental 
no atendimento àqueles 
que mais necessitam. 
O assunto exige máxi-
ma prioridade, uma vez 
que a cidade tem uma 
demanda crescente de 
assistência psicossocial 
a esse público atendido.

Planejamento
As obras de tapa bura-
cos na região central de 
Guarujá são bem vindas 
e muito cobradas pela 
população. Apesar do 
transtorno, o sentimento 
de que a ação produ-
zirá um bem comum 
sobrepõe a qualquer 
chateação momentânea 
no trânsito ou na falta 
de comunicação prévia 
das interdições das vias. 

Planejamento II
O problema é a falta de 
planejamento. O que 
custa a Pasta responsável 
pelos serviços informar 
com antecedência que 
haverá obras no local 
para que o trânsito seja 
desviado ou as pessoas 
possam se programar 
para não trafegar no local 
no momento das obras?

Planejamento III
Além do transtorno no 
trânsito também é valido 
pensar no entorno des-
sas obras. Por exemplo, 
se há hospital ou escola 
que recebe alunos espe-
ciais. Se há planejamento 
e aviso com antecedên-
cia sobre o ruído que 
será produzido, a escola 
pode avisar os pais, que 

decidem se enviam ou 
não os filhos para as aulas.

Chateados
É necessário esse cui-
dado, pois há alunos 
especiais que são al-
tamente sensíveis aos 
sons altos e podem en-
trar em crise. Foi o que 
ocorreu nesta semana 
na escola Evolução, na 
região da Vila Maia. Os 
pais ficaram bem cha-
teados com a situação 
e pedem mais respeito.

Impacientes
Por outro lado, moto-
ristas e pessoas que ti-
nham consultas e exames 
para fazer na região se 
queixaram do caos no 
trânsito e dos atrasos 
que desencadearam nas 
agendas médicas. Impa-
cientes, muitos postaram 
nas redes a insatisfação 
pela falta de sinalização 
e indicação de rotas 
alternativas.

Respeito
Uma simples ação com 
tantos transtornos. Pois 
é! Respeito à população 
também se traduz em 
levar em consideração 
os impactos das obras 
no cotidiano urbano. 

Você sabe o que seu 
vereador defende?

Acompanhar as ses-
sões legislativas semanais 
da Câmara de Guarujá 
não é uma ação que o 
cidadão de Guarujá faça 
por prazer. Longe disso, 
mas é necessário. Nessas 
sessões, a população fica 
sabendo, por exemplo, 
o que seus representan-
tes estão pleiteando ou 
quais ideias estão de-
fendendo em seu nome.

Pois é. Assim, você 
sabia que há vereador 
tentando tornar lei a 
obrigatoriedade de se 
manter uma cadeira de 
rodas em condomínios 
e edifícios da cidade, 
a fim de prestar um so-
corro rápido a pessoas 
que precisem de aju-
da para locomoção em 

casos de um ataque 
do coração ou um mau 
súbito, por exemplo? 
Essa ideia te representa?

Há ainda vereador 
que está cobrando do 
Executivo municipal a 
concretização da Fun-
dação do Colégio 1º de 
Maio, a fim de que os 
alunos não sofram com 
a indefinição da conti-
nuidade dos cursos no 
próximo ano letivo. Você 
sabe dizer quem é que 
apresentou o trabalho?

A defesa dos direitos 
das mulheres e a rei-
vindicação por melhor 
assistência das políticas 
públicas ao público fe-
minino em Guarujá tam-
bém está em destaque 
em alguns trabalhos. 

Você sabe dizer qual 
parlamentar se dedica 
a essa linha de ação?

São questões im-
por tantes ao desen-
volvimento da cidade 
e de sua população 
que precisam de acom-
panhamento constan-
te a fim de, quando o 
político chegar em sua 
porta para pedir votos, 
você saiba reconhecer 
quem realmente atua 
para o bem coletivo.

Acompanhe as ses-
sões, cobre seu verea-
dor, seja protagonista do 
futuro que quer para a sua 
vida. O bom (e o mau) 
político é você, o elei-
tor, que faz, seja em sua 
cidade, em seu estado 
ou no comando do país. 

Hygor Abreu
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Após anos de estu-
dos e aquisição de habi-
lidades e competências, 
os novos profissionais 
formados de Direito e 
de Enfermagem colaram 
grau no último dia 12 de 
agosto, na Unaerp Gua-
rujá. Na presença de fa-
miliares, amigos, mestres 
e colaboradores da Uni-
versidade, os graduados 
aguardavam com ex-
pectativa este momento 
que coroa os anos de 
formação acadêmica.

Na colação de Di-
reito, Bruna Lopes Ben-

to Santos vivenciou um 
sentimento indescritível. 
Ela recebeu o canudo 
na reta final da gravi-
dez à espera do filho 
Joaquim e acompanha-
da do esposo Miguel 
do Nascimento Amo-
rim, advogado também 
formado pela Unaerp 
Guarujá. “Foram diversas 
lutas e vitórias, com uma 
pandemia nos cercando 
durante a formação, mas 
graças a Deus e com 
apoio dos professores, 
conseguimos vencer”. 

Para Bruno Santos da 

Silva, 33, é um sentimen-
to de dever cumprido 
finalizar o curso de Di-
reito. “Hoje nossa jor-
nada dentro da Unaerp 
se encerra, terminamos 
esse ciclo com muita 
satisfação. A Universida-
de e o corpo docente 
foram fundamentais em 
todo esse caminho.” 

Os novos enfermeiros 
também comemoraram o 
tão sonhado diploma e, 
agora, começam a trilhar 
seu caminho profissional. 
Para Joelson da Cruz 
Santos, 27, a emoção é 

ainda maior pois acaba 
de ser contratado em 
um hospital de referência 
na região. “É gratificante 
conseguir um emprego 
logo recém-formado, é 
para fechar com cha-
ve de ouro minha for-
mação. E a Unaerp me 
ajudou bastante para 
conseguir esse objetivo”.

Claudenísia Costa Fer-
nandes Irmão, 43, acre-
dita que a profissão a es-
colheu, e agora, depois 
de formada, o sentimen-
to é único. “Foram quatro 
anos de lutas, de glórias, 

de aprendizado, troca 
de conhecimento. Muita 
gratidão pelos professo-
res por todo o apoio. E 
não para por aqui, o co-
nhecimento precisamos 
buscar cada vez mais.” 

Um dos pontos altos 
da cerimônia de Enfer-
magem foi a entrega an-
tecipada das carteiras de 
identidade profissional 
aos formados em Enfer-
magem inscritos no pro-
grama Ingressa Coren-SP, 
que visa facilitar o acesso 
ao primeiro registro. A 
entrega foi feita pelo 

conselheiro coordena-
dor do Programa, Dr 
Márcio Bispo dos Santos.

As solenidades foram 
presididas pela supervi-
sora acadêmica da Una-
erp Guarujá, Profa. Me. 
Nazareti Pereira Ferreira 
Alves. A outorga de grau 
de Direito foi concedida 
pelo Prof. Dr. Rodrigo 
Fernandes, e o título de 
bacharel de Enferma-
gem foi conferido pela 
Profa. Dra. Luciane Fer-
reira do Val. Os eventos 
aconteceram no Audi-
tório da Unaerp Guarujá.

Tatiana Macedo
Da Reportagem

Na tarde da última 
quarta-feira (24), a Co-
missão de Assuntos Rele-
vantes para Pessoas com 
Deficiência do Legislativo 
Municipal de Guarujá se 
reuniu, mais uma vez, com 
entidades e parentes de 
pessoas portadores de 
transtorno do espectro 
autista (TEA). 

O clima entre os pre-
sentes se apresentava um 
pouco mais provocativo 
do que na reunião ante-
rior, que aconteceu em 
27 de maio, por parte, 
principalmente, do Mo-
vimento União Autista, 
um grupo de mães que 
reivindicam, há anos, me-
lhorias nos atendimentos 
de saúde e educação 
para seus filhos autistas. 

Os parentes e enti-
dades protocolaram, na 
audiência que aconteceu 
em maio, um relatório de 
planos e metas a serem 
alcançados para o bem 
estar dos portadores na 
Cidade a curto prazo. 

De lá pra cá, apenas 
uma das reivindicações foi 
atendida, com a aprova-
ção da Lei do Cordão de 
Girassol em Guarujá, como 
instrumento auxiliar para 

Unaerp concede título de graduação a novos profissionais

Mães de portadores de TEA em Guarujá 
querem mais ações e menos reuniões

Mães e responsáveis voltam à Câmara para discutirem
pauta sobre planos e metas para portadores de TEA

identificação de pessoas 
com deficiências ocultas. 

O vereador Sérgio 
Santa Cruz, que preside 
a comissão, disse durante 
a reunião que a intenção 
do reencontro seria para 
receber as demandas, 
debate-las e levá-las ao 
conhecimento, e execu-
ção, do Poder Executivo. 
Nesta segunda reunião, 
também par t iciparam 
do encontro represen-
tantes das secretarias 
de Saúde e Educação.   

Uma das representan-
tes do Movimento União 
Autista chegou a declarar 
que o Poder Executivo 
já está ciente das de-
mandas. “Nós estivemos 
pessoalmente com o pre-
feito Válter Suman em seu 

gabinete e já colocamos 
todos os nossos proble-
mas para ele, mais de uma 
vez. Se as palavras não 
saírem do papel e vira-
rem ações, rapidamente, 
nossos problemas só ten-
dem a piorar”, explanou.

SÓ ATÉ OS 15 ANOS
A representante se 

refere à l imitação do 
atendimento de saúde 
e educação aos por-
tadores de TEA até os 
15 anos de idade pela 
Municipalidade. E, além 
da idade, somente os 
portadores matriculados 
nas escolas municipais 
recebem atendimen-
to. Autistas de escolas 
estaduais e particulares 
não são contemplados.

Segundo a vice-presi-
dente da Apaag, Corine 
Clara Esteves, um dos 
problemas sérios é sobre 
o envelhecimento dos 
pacientes. “Nós trabalha-
mos com uma demanda 
grande de fila de espe-
ra. E autismo não tem 
alta, pois a síndrome não 
tem cura. Não pode pa-
rar com o atendimento, 
pois ele regride. Então, 
nós precisamos saber 
onde vamos colocar os 
nossos mais velhos. Essa 
é a nossa grande ques-
tão”, esclarece Corine. 

São muitos os proble-
mas apresentados pe-
las mães que, segundo 
apurou a repor tagem, 
estão com grande apre-
ensão pelo futuro de 

seus filhos e parentes. 
Entre mais de 60 me-

tas incluídas do plano 
recebido pelos vereado-
res em maio, sendo que 
todos parecem ser de 
importância imediata para 
os pais e responsáveis, 
a falta de profissionais 
na Cidade para atender 
a grande demanda de 
pacientes é a mais citada 
entre as entidades. 

Hoje, o município 
conta com apenas uma 
terapeuta ocupacional, 
para todos os portadores 
de TEA em Guarujá 

O relatório de planos 
e metas apresenta reivin-
dicações sobre esporte 
e lazer, vale transporte, 
censo, saúde, educação, 
sanitários familiares, ensi-
no infantil, equoterapia, 
mais convênios com enti-
dades sociais e, principal-
mente, conscientização 
da população.

Entre as reivindicações 
apresentadas em maio, os 
vereadores da comissão 
falaram aos presentes so-
bre o avanço da implan-
tação do Cordão de Gi-
rassol em Guarujá, como 
instrumento auxiliar para 
identificação de pessoas 
com deficiências ocul-
tas. Inclusive, distribuíram 
exemplares dos colares 

para todos os presentes.
No entanto, em repor-

tagem publicada a época 
da aprovação da Lei do 
Cordão de Girassol, em ju-
lho deste ano, foi compro-
vado que, embora o aten-
dimento prioritário para 
autistas esteja identificado 
na maioria dos estabele-
cimentos com as placas, 
nenhum dos funcionários 
sabe da existência do 
cordão. E neste contexto, 
para se comemorar a efici-
ência da Lei, é preciso um 
trabalho de conscientiza-
ção amplo e abrangente.  

Estiveram presentes 
na reunião representantes 
das entidades: Associa-
ção de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae), do 
Movimento União Autista, 
do Conselho Municipal 
de Assistência Social, da 
Ordem dos Advogados 
de Guarujá (OAB), da City 
Transportes e parentes de 
portadores de TEA, re-
presentando a sociedade 
civil e representantes das 
secretarias municipais de 
saúde e de educação. 

Eles foram recebidos 
no plenário da Câmara Mu-
nicipal de Guarujá, pelos 
vereadores, Sérgio Santa 
Cruz (PSB), Aparecido 
dos Santos (Republicanos) 
e Sirana Bozonkian (PTB).
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Alexandre Rollo – Advogado, Conselheiro
Estadual da OABSP, Doutor e Mestre em
Direito das Relações Sociais pela PUC/SP

Estamos em plena 
fase de exame dos pe-
didos de registro das 
cand ida tu ras .  Mas 
afinal, para que ser-
vem esses pedidos? 

Sherlock Holmes 
responderia: elementar 
meu caro Watson. Mas 
a resposta para essa 
pergunta não é tão ele-
mentar para a maioria do 
eleitorado. Vamos tentar 
entender a questão. 

Não basta a pessoa 
querer ser candidata. 
Para que ela consiga 
isso, a pessoa preci-
sa pedir o registro de 
sua candidatura peran-
te a Justiça Eleitoral. 
Como se trata de um 
“pedido”, ele pode ser 
concedido ou negado. 

Nos pedidos de re-
gistro de candidaturas, a 
Justiça Eleitoral vai ana-
lisar se o pretendente a 
candidato preenche al-
guns requisitos formais 
(certidão de quitação 
eleitoral, cópia da ata 
da convenção partidária 
que inclui a pessoa no 
rol de candidatos do 
partido, fotografia para 
a urna eletrônica etc), se 
preenche as chamadas 
condições de elegibi-
lidade (nacionalidade 
brasileira, alistamento 
eleitoral, filiação parti-
dária etc), e se a pessoa 
incide ou não em algu-
ma inelegibilidade (que 
pode ser de natureza 
constitucional ou infra-
constitucional). 

Os requisitos formais 
e as condições de elegi-
bilidade são pressupos-
tos positivos, ou seja, a 
pessoa precisa preen-
cher todos esses requi-
sitos para poder forma-
lizar sua candidatura. Já 
as inelegibilidades são 
pressupostos negativos, 
ou seja, a pessoa precisa 
“fugir” dessas hipóte-
ses, já que o prefixo 
“IN” antes da palavra 
“elegibilidade”, signi-
fica não elegibilidade. 

O inelegível, portan-
to, é o não elegível, a 
pessoa que não pode 
ser candidata. Preen-

chidas todas as condi-
ções de elegibilidade, 
preenchidos todos os 
pressupostos formais e 
não havendo inelegibi-
lidade, a pessoa terá o 
seu pedido de registro 
de candidatura deferido 
pela Justiça Eleitoral. 
Caso contrário, o regis-
tro será negado. 

Não se pode falar, de 
plano, que uma pessoa 
que teve seu pedido 
de registro indeferido 
seja “ficha suja”. “Ficha 
suja” será o inelegí-
vel por incidência da 
chamada lei da “ficha 
limpa” ou lei das inele-
gibilidades. Um pedido 
de registro poderá ser 
indeferido, por exem-
plo, caso a pessoa não 
apresente a fotografia 
que aparecerá na urna 
eletrônica (esse é um 
dos requisitos formais). 

Nessa hipótese, não 
há que se falar em “ficha 
suja”. Outro exemplo 
seria a do indeferimento 
por ausência de filiação 
partidária ou de domicí-
lio eleitoral na circuns-
crição. Também aqui, 
não se trata de inelegibi-
lidade, mas sim exemplo 
de ausência de condição 
de elegibilidade.

Por outro lado, uma 
pessoa que tenha re-
nunciado a seu anterior 
mandato para escapar 
de processo de cassa-
ção, estará inelegível 
com base na chamada 
lei da “ficha limpa”, po-
dendo, aqui sim, ser 
considerada “ficha suja”. 
Enfim, não existem can-
didaturas automáticas. 
O que existe é um prévio 
processo de registro, 
onde será examinada 
toda a situação do pre-
tendente a candidato.

Para que servem os pedidos
de registro das candidaturas?Da Redação - O mo-

rador de Guarujá que fre-
quenta as praias no fim da 
tarde já está acostumado 
a ver as equipes de lim-
peza pública passando 
nas areias para recolher 
o lixo do dia deixado 
tanto por frequentadores 
quanto pelos quiosques 
e barracas ambulantes.

Aos finais de semana, 
esse serviço realizado 
pelas equipes deman-
dam um reforço, pois 
é necessário rastelar a 
areia para retirar o lixo 
deixado nas áreas sob 
os guarda-sóis. Um ser-
viço que poderia ter um 
efeito melhor à qualidade 
das nossas praias, se os 
ambulantes da orla cum-
prissem a lei municipal 
que visa acima de tudo 
a educação ambiental 
para os frequentadores 
das praias da cidade.

O Programa Areia Lim-
pa em Guarujá (Lei nº 
4.898), “Dispõe sobre a 
obrigatoriedade da colo-
cação de lixeiras em todos 

A Santos Brasil lança 
hoje (19) seu primeiro 
edital de Investimento So-
cial Incentivado, com foco 
no patrocínio de projetos 
e eventos com recursos 
provenientes de leis de 
incentivos fiscais nos âm-
bitos federal e municipal. 

O objetivo é contribuir 
para o desenvolvimento 
sustentável das comu-
nidades onde a Santos 
Brasil está presente: Barca-
rena (PA); Guarujá, Santos, 
São Bernardo do Campo 
e São Paulo (SP); Imbituba 
(SC) e São Luís (MA).

As inscrições podem 
ser feitas até 30 de setem-

bro por meio da platafor-
ma Prosas (https://prosas.
com.br/editais/11697-1o-
edital-de-investimento-
social-incentivado-san-
tos-brasil), sistema que 
conecta patrocinadores 
e empreendedores sociais 
auxiliando na seleção e 
avaliação das propostas. 
Os projetos e eventos cul-
turais, esportivos e de edu-
cação profissional, com-
plementar e ambiental es-
colhidos serão divulgados 
em novembro deste ano, 
para execução em 2023.

Não há limite máxi-
mo de apresentação de 
propostas por organiza-

Programa Areia Limpa incentiva
a educação ambiental nas praias

1º Edital de Investimento Social Incentivado

O Festival Água na 
Boca começa nesta sex-
ta-feira (26), em Ber-
tioga. A abertura oficial 
acontece às 18 horas, 
no Parque dos Tupini-
quins, próximo à Praia 
da Enseada. No evento, 
restaurantes, estabele-
cimentos e entidades 
trarão o melhor da gas-
tronomia para a Cidade, 
proporcionando uma rica 
experiência aos visitan-
tes. A entrada é gratuita. 

O Festival acontece 
sempre aos finais de se-
mana e segue até domin-
go (4). Às sextas-feiras, 
vai das 17 às 23 horas; 
aos sábados, das 10 às 
23 horas; e aos domin-
gos, das 10 às 16 horas.

Além de experimen-
tar o menu variado das 
ilhas gastronômicas, o 
público poderá cur tir 
aulas-shows com es-
trelas da gastronomia, 
com o tema: “Cozinha 

fácil para compartilhar 
à beira mar ”. Não há 
necessidade de inscri-
ção para assistir as de-
monstrações dos chefs.

Nesta sexta-feira (26), 
às 18h30, o chef Marcos 
Livi dará um show de 
gastronomia no Água na 
Boca, apresentando a 
cultura do fogo e segre-
dos de um bom chur-
rasco. A música ficará a 
cargo da banda Swing 
Brasil, que interpretará 

um repertório de clás-
sicos da música popular 
brasileira e internacionais. 

No cardápio dos res-
taurantes, pratos da culi-
nária italiana, japonesa, 
carnes e doces, além de 
opções veganas. Todos 
com preços acessíveis. 

SERVIÇO
Parque dos Tupiniquins, 
ao lado do For te São 
João – Avenida Vicente 
de Carvalho, 702 – Centro.

Festival Água na Boca começa nesta sexta (26)

ção. O foco de atuação 
do investimento social 
da Santos Brasil prioriza 
os projetos voltados à 
inclusão e ao empode-
ramento de grupos his-
toricamente minorizados 
nas cidades onde estão 

instaladas as operações 
e escritórios da Compa-
nhia, abrangendo crité-
rios socioeconômicos, 
de equidade de gêne-
ro, raça e etnia, pessoas 
com deficiência (PCDs) 
e população LGBTQIA+.

Bertioga

os guarda-sóis instalados 
em toda a extensão da 
faixa de areia das praias 
da cidade e dá outras 
providências”, é de au-
toria da vereadora Sirana 
Bosonkian (PTB), e foi san-
cionado pelo Executivo 
em 19 de maio de 2021.

A lei destaca em seu 
artigo 2º que a obriga-
toriedade recai sobre 
todos que disponibilizam 

do serviço de praia ao 
público frequentador 
das praias da cidade, 
tais como condomínios, 
restaurantes, quiosques, 
e ambulantes, bem como 
a manutenção dos re-
cipientes dos sacos de 
lixo. Ainda prevê multa 
no valor de 30 UFM - Uni-
dade Fiscal do Município 
para quem descumprir 
a medida. No caso de 
reincidência, a multa será 
cobrada em dobro.

“A lei visa comple-
mentar as políticas de 
prevenção e proteção 
ambiental na cidade, mas 
é fundamental a colabo-
ração da população, que 
pode levar de casa a sua 
sacolinha de lixo para 
recolher todo o resíduo 
que deixar na praia. Mas 
se não levou, é importan-
te que cobre da barraca 
ou do quiosque que 
o atende que forneça 
a sacola. O importan-
te é cuidar das nossas 
praias, que estão entre 
as mais bonitas do nosso 

país”, destacou a verea-
dora Sirana, autora da lei.

LIMPEZA NO TOMBO
Neste sábado, dia 27 

de agosto, o Instituto 
Brasileiro Respeito por 
você, que tem sede no 
bairro Jardim Santense, 
em Vicente de Carvalho, 
promove no Canto do 
Forte, na Praia do Tombo, 
ação de limpeza de praia.

O Instituto contará com 
o auxílio de voluntários, en-
tre moradores da cidade 
e turistas, para a remoção 
e correta destinação dos 
resíduos recolhidos no 
local. A ação tem como 
objetivo realizar mais uma 
ação de sensibilização 
sobre a problemática do 
lixo no mar nas praias do 
Guarujá enfatizando a 
Lei Municipal 4898 que 
instituiu no município o 
Programa Areia Limpa. 
O evento será realizado 
das 8h às 12h, no dia 27 
de agosto de 2022, no 
canto do Forte, na praia 
do Tombo em Guarujá.

Programa foi 
criado a partir do 
projeto de lei da 
vereadora Sirana 

Bosonkian
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Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Limites: WhatsApp bombando de 
propaganda eleitoral! E agora? 

Prezados leitores, hoje 
gostaria de conversar com 
vocês sobre um assunto 
que agora será o nosso 
dia a dia: as centenas de 
propagandas eleitorais em 
virtude do primeiro turno 
das eleições em 02 de 
outubro deste ano. Por isso 
considerei relevante esse 
tema, sobretudo alguns 
detalhes que vou explicar 
melhor a seguir.

Nas redes sociais, vo-
cês já viram ou escutaram 
sobre aquelas publicações 
‘‘impulsionadas’’, com re-
cursos de marketing para 
aparecer com maior frequ-
ência aos usuários? Pois 
então, isso é possível, mas 
não podemos confundir 
com aquele conteúdo que é 
disparado via WhatsApp ou 
Telegram, pois, nesse caso 
não será permitido esses 
disparos em massa.

É permitido receber 
caso vocês efetuem algum 
cadastro em lista de de-
terminado candidato para 
receber conteúdos e no-
vidades de sua campanha. 
Quando você efetua um 
cadastro para o qual recebe 
o conteúdo que desejava 
receber existe autorização 
de vocês. A ciência, auto-
rização é importante.

Quem não tem na men-
te algum jingle de candi-
dato que a melodia e letra 
não saiu da cabeça? A re-
petição de músicas nesse 
período pode causar esse 
efeito, inclusive, elas são 

permitidas até 1º de outu-
bro, mas atenção: devem 
respeitar o horário entre 
08h e 22h. Nada de carro 
de som às 06h00 funcio-
nando como nosso des-
pertador, não é verdade? 

Inclusive, com relação 
a esse último ponto, existe 
até mesmo distância míni-
ma de alguns locais duran-
te seu horário de funciona-
mento, tais como hospitais, 
igrejas, escolas e etc. e, 
por fim, não é autorizado 
propaganda em outdo-
ors e letreiros luminosos, 
mas, perfeitamente possí-
vel adesivo no para-brisa 
traseiro do carro (como 
vemos frequentemente 
aqui na cidade, por sinal). 

Até para esse tipo de 
divulgação no veículo 
existem regras: o adesivo 
deve ser do tipo ‘‘micro-
perfurado’’. Se for colocar 
em outros locais do carro, 
os adesivos devem ter 
até meio metro quadrado. 
Outras dúvidas podem ser 
encaminhadas à redação, 
ficarei feliz em contribuir 
para o esclarecimento.

Importante observar-
mos a postura dos can-
didatos desde a propa-
ganda eleitoral, uma vez 
que a forma de condu-
zir esse momento tam-
bém diz muito sobre a 
postura profissional de 
quem concorre ao cargo. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

De Bertioga - O fim 
de semana chega rápido 
e com ele vem a vonta-
de de dar uma pausa na 
rotina para desfrutar de 
um passeio que envolva 
aventura e natureza. Nada 
melhor que fazer uma 
trilha e ter contato com 
paisagens paradisíacas. 
Bertioga é lugar ideal para 
esse tipo de diversão. 
Não é por acaso que o 
Município conquistou o 
prêmio Top Destinos Tu-
rísticos 2021 na categoria 
“Ecoturismo”.

A c idade tem 12 
trilhas com diferentes 
graus de dificuldade que 
permitem a prática de 
esportes. Entre as mais 
visitadas estão às trilhas 
de Guaratuba, D’água, 
Itaguaré, Torre 47 e Com-
plexo Vale Verde, dentre 
as 12 opções de trilhas 
existentes em Bertioga.

TRILHA DE
GUARATUBA

A trilha possui grau de 
dificuldade médio e com 
extensão aproximada de 
8300 metros com tempo 
estimado de 6 horas (ida 
e volta). Esta trilha é cheia 
de encantos, com riachos, 
poços, cascata, peque-
nas praias fluviais, além de 
encontrar uma grande di-
versidade de vegetação.

TRILHA D’ÁGUA
A trilha possui nível 

de dificuldade baixa a 
médio, com extensão 
aproximada de 6300 me-
tros e com tempo esti-
mado de 5 horas (ida e 
volta). O Passeio permite 
conhecer o processo de 
mudança da vegetação 
da Mata Atlântica, pas-
sando pelo manguezal, 
restinga, mata palutosa, 
de encosta e ombrófila 
densa. Ainda é possível 

Bertioga é o melhor destino
para os aventureiros

Não é por acaso que o Município conquistou o prêmio
Top Destinos Turísticos 2021 na categoria “Ecoturismo”

conhecer a linha férrea da 
Usina Itatinga e a ponte de 
ferro do Rio Guaxantuba. 
Complementa o passeio 
a travessia de barco pelo 
Rio Itapanhaú na ida e na 
volta e com um banho 
no poço de águas cris-
talinas ao final da trilha.

TRILHA ITAGUARÉ
A trilha é bastante vi-

sitada e de fácil acesso, 
seu grau de dificuldade 
é baixo com extensão 
2200 metros e com tem-
po estimado de 2 horas 
(ida e volta). Proporciona 
passeios planos sobre a 
areia e frondosa vegeta-
ção, além de corridas e 
incursões pedagógicas. 
O Ponto especial é a 
foz do Rio Itaguaré com 
o oceano que a cada 
mês muda o seu dese-
nho. O lugar é ideal para 
observação de aves (bir-
dwatching), fotografia da 
natureza e banho de rio 
junto ao oceano.

TRILHA TORRE 47
Próximo do Centro, 

com grau de dificuldade 
médio a alto, com ex-
tensão aproximada de 
5000 metros, com tempo 
estimado de 4 horas (ida 
e volta), a trilha passa pela 
famosa Ponte da Banana e 
adentra na vegetação da 

mata atlântica e restinga, 
Além de contemplar dife-
rentes ecossistemas, o vi-
sitante tem como opções 
de lazer belas cachoeiras 
e piscinas naturais. O 
lugar é ideal para rapel, 
trekking, observação de 
aves (birdwatching), fo-
tografia da natureza e 
banho de rio, cachoeira e 
poço de água cristalina.

COMPLEXO VALE VERDE
ATÉ VÉU DA NOIVA

Com grau de dificul-
dade alto e extensão de 
18000 metros, tempo es-

timado de 10 horas (ida e 
volta). A trilha dá acesso 
à maior cachoeira da re-
gião, também conhecida 
como Cachoeira do Ele-
fante. O percurso inicia na 
Casa de Pedra e permeia 
parte do Rio Itapanhaú, 
passando por diversas 
prainhas e poções para 
banho e mergulho nas 
águas límpidas em poços 
formados entre as ro-
chas. Além da paisagem 
deslumbrante, é possí-
vel praticar atividades 
como trekking, rafting, 
canoagem, boiacross.

Visitação
O acesso aos locais é 

restrito e, para a seguran-
ça dos visitantes, é ne-
cessário o acompanha-
mento de monitores de 
turismo autorizados pela 
Prefeitura e Fundação 
Florestal. As visitas po-
dem ser agendadas por 
uma das associações:

ABECO – Asso-
ciação Ber tioguense 
de Ecoturismo – (13) 

99728-9614 (Ligação 
e WhatsApp) / e-mail: 
_abecotur@gmail.com / 
Instagram: @abecotur

AMOLB – Associa-
ção dos Monitores Lo-
cais de Bertioga – (13) 
99786-7426 / 99701-
6451 (apenas What-
sApp)/ e-mail: monito-
res_bertioga@hotmail.
c o m  /  I n s t a g r a m : 
@monitores.ber tioga

As associações também possuem outros 
profissionais e empresas associadas

que prestam serviços de canoagem, rapel, 
observação de aves, dentre outros.
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Essa tal “Guerra Santa”
Já disse várias vezes aqui 

que esta coluna não tem 
preferências por candidatos 
e nem por partidos políti-
cos. Nosso objetivo é, de 
forma isenta, analisar fatos 
que possam ajudar nossos 
leitores a pensar e formar 
suas próprias opiniões. 

Ademais, já abordamos 
aqui temas religiosos, uma 
vez que estes fazem parte de 
minha índole e acreditar em 
Deus para mim é uma ques-
tão de fé, e inabalável. Desta 
forma, a chamada “Guerra 
Santa” que se introduziu na 
política com vistas às elei-
ções deste ano, na minha opi-
nião, extrapola o bom senso e 
beira a insanidade que quais-
quer pessoas de fé possuem. 

E o motivo é simples: tanto 
evangélicos como católicos 
são cristãos. Assim, dizer que 
se é isto ou aquilo, é caminhar 
para uma separação de pes-
soas que têm o mesmo Cristo 
como modelo de suas vidas. 

Esta dicotomia criada 
serve apenas para sepa-
rar os iguais, quando a 
fé  exis te  para uni- los. 

Neste sentido, foi errado 
o presidente em estimular 
isto. É como se criasse o 
discurso de “eu e eles”. Mas 
como, “eu e eles”, se para 
Jesus somos sempre “nós”?

Há um perigo nisto. Exa-
cerbar a raiva entre evangé-
licos e católicos é um mal 
que deveria ser evitado. É 
como se os candidatos se 
apresentassem dizendo eu 
sou evangélico, votem em 
mim; e o outro dizendo eu 
sou católico, votem em mim. 

Mas, serão estes os valores 
com os quais devemos medir 
os candidatos para fazer a es-
colha de quem deve governar 
o nosso país? E onde estão os 
projetos, planos de governo, 
soluções para as crises que 
vivemos aqui neste Bra-
sil de tanta dor e miséria?

O fato destas duas formas 
de se crer em Jesus não 

separa os filhos do Mestre, 
que é um só, e como Ser 
único, Ele pregou sempre 
a paz e a união entre os 
seus filhos, sejam evan-
gélicos ou católicos, afinal 
são ambos filhos do mesmo 
Cristo, portanto são irmãos.

A “Guerra Santa” é uma 
forma medieval de ver o 
seu inimigo, e na disputa 
política o que temos são 
adversários, jamais inimigos 
que, apesar de concorrerem, 
no caso, têm a mesma fé. 

Por isso o estado brasileiro 
é laico, isto é, separa a religião 
do governo. Qualquer coisa 
que fuja disso é uma estultice. 

Usar deste critério para 
pedir votos é lamentável para 
não dizer ignorante e perigosa, 
porque é um caminho que se-
para irmãos em nome do seu 
próprio interesse eleitoral. 

Aliás, interesses políticos 
são posições do interesse 
pessoal de cada um, nunca 
o interesse maior da fé, que 
se diga de passagem, vem 
varando os séculos com a 
mesma mensagem de fra-
ternidade entre os povos. 

Há anos, na Inglaterra, ha-
via três religiões: a católica, 
a protestante e a anglicana 
que se alternavam no poder. 
Conforme a religião do rei 
que subia ao trono, as duas 
outras eram perseguidas e 
muitas vezes exterminadas. 
Isto se dava por conta do 
líder de cada uma delas que 
buscava fazer por prevale-
cer o ódio pelas demais. 

A receita não foi boa na-
quela época e não seria boa 
aqui muitos anos depois. 

Por isso, que haja bom 
senso nos tais marquetei-
ros de campanha de Lula 
e Bolsonaro, afinal o que 
queremos é uma “Guerra 
de Ideias”, de propostas, de 
caminhos para uma Brasil 
melhor, sempre debaixo da 
doutrina de um só senhor, 
cujas Bênçãos igualmente 
são para todos:  Jesus Cristo.

Tatiana Macedo
Da Redação

Promovido pelo Cen-
tro de Documentação e 
Memória (CEDOM Guaru-
já), o tema ‘Conte a Histó-
ria de sua Família em Gua-
rujá’, tem o objetivo de 
fazer com que os jovens 
estudantes conversem 
com seus familiares, para 
obter informações que 
possibilitem o resgate da 
história de Guarujá. 

Segundo Enrique Dias, 
Presidente do CEDOM, 
além de resgatar fragmen-
tos da nossa história, o 
concurso tornará o jovem 
mais íntimo da cidade.

“Queremos estimular 
o exercício da escrita e 
valorizar o conhecimento 
sobre a origem familiar. 
Teremos um maior nú-
mero de conhecedores 
das nossas origens e, 
por consequência, esses 
jovens serão protetores 
naturais dos nossos pa-
trimônios no futuro, sejam 
eles materiais ou cultu-
rais”, explica Enrique. 

O presidente ressalta 
que transferir aos jovens 
cidadãos esse trabalho 
de pesquisa fortalece ne-
les o sentimento primor-
dial do pertencimento. 
“Não basta dizer eu amo 
Guarujá da boca para 
fora. Tem que defender 
e proteger aquilo que diz 
amar”, afirma Enrique.

Todos os trabalhos se-
rão lidos por cinco mem-
bros da comissão julga-
dora, que será composta 
por professores da rede 
pública e particular, sen-

É neste sábado, dia 
27, sem falta! A magia 
e o colorido dos ba-
lões prometem encantar 
o público que estiver 
em Guarujá neste sába-
do para prestigiar o 2º 
Festival Internacional de 
Balonismo. O evento será 
aberto ao público e vai 

acontecer das 15 às 22 
horas, na Praça Horácio 
Lafer, na Praia da Enseada. 

Nesta sexta, acontece 
a carreata de fogo, con-
vidando a cidade para o 
evento e para conferir o 
Night Glow, que propor-
cionará uma iluminação di-
ferenciada gerando efeitos 

especiais com a transfor-
mação dos balões em bo-
las de fogo multicoloridas. 

O 2º Festival Interna-
cional de Balonismo terá 
ainda shows musicais com 
artistas locais, grafite, área 
para alimentação e outras 
atrações. No palco se 
apresentam Guga Bastos 

e Banda, trazendo re-
pertório rock nacional; 
Banda S/A, que tocará 
clássicos do rock nacio-
nal e internacional, MPB e 
Pop; e por fim, Edu Elói 
e Trio, com muito blues 
rock’n roll. Nos interva-
los, DJ Marcelinho tocará 
hits dos anos 80 e 90.

Festival de Balonismo é neste sábado (27)

1° Concurso de Literatura
Histórica Infanto-Juvenil vem aí

O concurso resgata a nossa história e 
torna o jovem mais íntimo da cidade

Para participar, o alu-
no deverá estar matri-
culado em uma escola 
pública ou par ticular 
de Guarujá e ter entre 
10 e 13 anos de idade 
na data da inscrição.

Os trabalhos deverão 
ser entregues até o dia 
5 de outubro às 18h, na 
Rua Mário Ribeiro, 815, 
no centro de Guarujá, 
onde está localizada a 
Papelaria Kids Paper. 

Os trabalhos devem 
seguir o seguinte o re-
gulamento do concurso, 
com orientações especí-
ficas. Conheça as regras:

�  Os textos de-
vem ter  no mín imo 
quatro e no máximo 
oito folhas, manuscri-
tos em papel almaço. 

� É obrigatório que 
o manuscrito seja entre-

gue em um envelope, 
acompanhado de cópia 
digitada, com fonte Arial, 
no tamanho 12.

� O estudante deve 
escolher no máximo 
duas fotos por página, 
que devem estar acom-
panhadas com legendas 
individuais. E atenção: 
páginas com fotos de-
vem conter ao menos 
metade do espaço ocu-
pado por textos. 

- Uma cópia do tra-
balho digitado deverá 
ser enviada, no formato 
Word, para o e-mail: 
cedomguaruja@gmail.
com, contendo os tex-
tos, fotos e legendas. 

� O autor deve citar 
referências como nomes 
de ruas, bairros, fatos 
históricos, personagens 
conhecidos, sempre 

acompanhados de datas 
e informações que aju-
dem na recomposição 
da história da cidade. 

� O aluno deverá 
entregar junto com o 
seu trabalho, uma fo-
lha à parte, contendo 
nome completo, data 
de nascimento, escola 
onde estuda com sé-
rie e período, além de 
telefones de contato. 

O presidente do 
CEDOM Guarujá aler-
ta para alguns casos 
de desclassificação no 
concurso. “O texto ma-
nuscrito deverá ser úni-
co, e exclusivamente 
escrito pelo aluno, es-
tando o mesmo, sujeito 
a desclassificação em 
caso de fraude”, afir-
ma. Mais informações: 
(13)  9-9626-4836.

do alguns já aposentados.
A comissão entregará 

o resultado para o CE-
DOM no dia 29 de outu-
bro. Em 3 de novembro 
serão conhecidos os fina-
listas, que serão divididos 
em categorias por idade: 
categorias 10 e 11 anos e 
categoria 12 e 13 anos.

A premiação para 
os primeiros colocados 
serão tablets, troféus e 
medalhas de ouro. Já 
os segundos colocados 
ganham bicicleta e meda-
lhas de prata. Os tercei-
ros colocados recebem 
como prêmio skates e 
medalhas de bronze. 

Como os estudantes podem participar

Os colocados entre os 
quartos e décimos luga-
res, nas duas categorias, 
receberão medalha de 
honra ao mérito.

A solenidade de en-
trega dos prêmios está 
marcada para o dia 12 
de novembro, às 10h, 
no salão principal do 
restaurante Al Mare. O 
evento contará com a 
presença da comissão 
julgadora, dos patroci-
nadores, convidados 
especiais e dos 20 fina-
listas em cada categoria.

No d ia  do even-
to, os jovens par tici-
pantes deverão estar 
acompanhados de um 
adulto ou responsável. 
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KMJ Grafitte: um ‘Caçador de Murais’ pela Paz

Quem quiser co-
nhecer um pouco mais 
sobre a ar te de KMJ 
Grafitte pode visitar as 
suas redes sociais, no 
Instagram: kmj_graffit e 
no facebook: kmj graffit.

O ar t ista também 
estará na Praça Horá-
cio Láfer neste sába-

do (27), a par tir das 
15 horas, desenhando 
ao vivo para o público.

Ao ser convidado 
pela organização ele nem 
pensou duas vezes. “Tem 
alguma parede ou vamos 
levar alguma estrutura?”. 

“Trabalhe com o que 
você ama e nunca mais 

precisará trabalhar na 
vida”, frase atribuída ao 
filósofo chinês, Confú-
cio, que cabe genui-
namente a este artista 
plástico que, na humil-
dade e perseverança, 
leva mensagens positi-
vas através do trabalho 
em que ‘ganha a vida’. 

Ainda hoje, o grafi-
te é visto com um 

pouco de preconceito 
por alguns, como uma 
manifestação de vanda-
lismo e poluição visual. 
Ao mesmo tempo, ele 
vem ganhando cada vez 
mais a admiração das 
pessoas. 

O grafite é uma forma 
de arte contemporânea 
com características es-
sencialmente urbanas. 
São pinturas e desenhos 
feitos nos muros e pare-
des públicos. 

Não é simplesmente 
uma pichação, mas uma 
expressão artística. Tem 
a intenção de interferir 
na paisagem da cidade, 
transmitindo diferentes 
ideias, com o objetivo 
principal de ocupar os 
espaços para deixar al-
gum tipo de reflexão 
para quem os vê.

Conversei nesta se-
mana com um desses 
ar tistas das ruas, que 
ganha a vida com esse 
trabalho. O nome dele 
é Francisco Kleyson Oli-
veira Rocha Silva, co-
nhecido no meio artís-
tico como KMJ Grafitte.

KMJ tem 28 anos e 
nasceu em São Luiz no 
Maranhão (MA), mas 
vive desde criança em 
Guarujá. Era jogador pro-
fissional quando mais 

Artista estará no Festival de 
Balonismo, neste sábado (27)

jovem, e um dia se de-
parou com a arte de rua.

“Um dia eu estava cor-
tando o cabelo e vi do 
outro lado da rua um 
homem fazendo ar te 
na parede. Eu sempre 
desenhei na escola, des-
de muito pequeno, mas 
nunca tinha pensado em 
viver de arte. Naquela 
ocasião, eu queria era 
ser jogador de futebol”, 
conta o artista.

O homem que estava 
do outro lado da rua, 
segundo KMJ, era o ar-
tista plástico Willis Grafitti, 
ar tista veterano guaru-
jaense, que já realizou 
diversos trabalhos impor-
tantes em locais turísticos 

e estratégicos da Cidade.
“Foi vendo aquele 

ar tista que nasceu em 
mim o sentimento de ne-
cessidade de fazer arte. 
Comprei o compressor 
mais simples da época, 
pintei um madeirite de 
branco e comecei uma 
nova carreira”, afirma.

Hoje o grafite é a prin-
cipal profissão de KMJ, 
sua fonte de renda. “Hoje 
eu vivo da arte. Já viajei o 
Brasil inteiro fazendo a mi-
nha arte e tenho projetos 
fora do País”, conta.

KMJ é autodidata. 
Nunca fez curso de de-
senho. Já participou de 
wokshops e concursos, 
nos quais sempre esteve 

entre as principais colo-
cações. Chegou a dar pa-
lestra sobre grafite na Uni-
versidade Paulista (Unip).

Quando perguntado 
sobre sua principal ins-
piração, KMJ fala sobre 
Eduardo Kobra, um dos 
mais renomados grafitei-
ros brasileiros, que se tor-
nou conhecido pelo pro-
jeto Muro das Memórias, 
na Cidade de São Paulo, 
em 2007, onde retratou 
cenas antigas da Cidade.

Cobra é conhecido 
por trazer em seu traba-
lho a promoção da refle-
xão. A inspiração de Fran-
cisco KMJ por Kobra tam-
bém leva esse conceito. 

“A mensagem que eu 
pretendo passar com 
o meu trabalho é a es-
sência do meu projeto 
‘Caçador de Murais’. A 
intenção é transformar lu-
gares, através de imagens 
que transmitam mensa-
gens sobre paz, tole-
rância racial, amor aos 
animais... Imagens que a 
população daquele lugar 
possa interagir, mesmo 
que seja pela simples 
reflexão”, afirma o artista.

KMJ oferece seu tra-
balho para prefeituras 
de todos os estados 
brasileiros. Para você 
ter uma ideia essa en-
trevista foi real izada 

durante as suas idas 
e vindas pela estrada. 

Iniciamos nossa con-
versa quando ele es-
tava em Salvador, na 
Bahia, passando por 
outras cidades, as ve-
zes com wifi, e por ve-
zes, sem. Mas, enfim, 
a entrevista saiu (rs).

“Eu t rabalho bas-
tante graças a Deus”, 
explicou durante a en-
trevista. “Guarujá é um 
lugar onde as pessoas 
gostam de grafite, em-
bora sejam poucos os 
profissionais que fazem 
esse trabalho na Cida-
de. Mas, eu sempre es-
tou na estrada”, afirmou.  
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Agência Brasil - O 
governo de São Paulo 
vai instalar câmeras em 
3 mil viaturas da Polícia 
Militar. Os equipamentos 
serão conectados ao 
sistema Detecta, que faz 
a leitura rápida de placas 
de veículos. Assim, será 
possível identificar carros 
roubados ou usados re-
centemente em crimes.

A previsão é que o sis-
tema custe R$ 5,4 milhões 
por mês, incluindo a ins-
talação das câmeras e a 
tecnologia de operação. 
Atualmente, o sistema De-
tecta conta com 8,4 mil 
leitores de placas em 4,4 
mil pontos do estado.

Os equipamentos ins-
talados nas viaturas vão 
identificar veículos com 
registro de roubo, furto 
ou outro ponto de aten-
ção e alertar os policiais. 
Isso é possível devido a 
integração das câmeras 
com os bancos de dados 
da segurança pública e 

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) anunciou 
que a Justiça Eleitoral regis-
trou nos primeiros 7 dias 
de campanha eleitoral, 
cerca de 1.330 denúncias 
de propaganda eleitoral 
irregular em todo o país. 

As irregularidades fo-
ram detectadas entre os 
dias 16 e 23 deste mês, e 
as denúncias foram envia-

das pelo aplicativo Pardal, 
ferramenta digital criada 
em 2014, que permite 
ao cidadão denunciar 
reclamações contra as 
campanhas. Após o rece-
bimento, as queixas serão 
enviadas ao Ministério 
Público Eleitoral (MPE).

De acordo com os 
dados, foram recebidas 
425 denúncias referentes 

a candidatos a deputado 
estadual, 355 a deputado 
federal, 100 a governador 
e 249 a presidente da Re-
pública. O maior número 
de denúncias foi regis-
trado na Região Sudes-
te (438), seguido pelas 
regiões Nordeste (367), 
Sul (245), Centro-Oeste 
(177) e Nor te (103).

O aplicativo Pardal 

está disponível nas lo-
jas virtuais Apple Store 
e Google Play ou por 
meio do site do TSE. 
Pela plataforma também 
é possível denunciar 
compra de votos, abuso 
de poder econômico 
e político, uso indevido 
da máquina pública e 
dos meios de comunica-
ção durante a campanha.

O presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral 
(TSE), ministro Alexan-
dre de Moraes, reuniu-
se nesta quar ta-feira 
(24), em Brasília, com 
todos os 27 comandan-
tes das Polícias Militares 
dos estados e do Dis-
trito Federal (DF). O ob-
jetivo do encontro foi 
discutir preocupações 
de segurança relativas 
às Eleições 2022.

A reunião da cúpula 
do TSE com os co-
mandantes das PMs é 
incomum, não tendo 
ocorrido em gestões 
anteriores. Moraes as-
sumiu a presidência do 
TSE na semana passada, 
e a reunião desta quar-
ta-feira (24), marcada de 
última hora, está entre 
as primeiras audiências 
marcadas por ele.

O comandante da 
PM de Rondônia, coro-
nel James Padilha, disse 
na saída do encontro ter 
sido avisado sobre ele 
somente ao meio-dia 
de terça (23). Na reu-
nião, cada um dos 27 
comandantes pode ex-
pressar sua própria leitu-
ra sobre as condições 
locais de segurança das 
Eleições 2022 em sua 
unidade da federação 
e qual o planejamento 
que está sendo feito 
para os dias de vota-
ção, em 2 de outubro 
(primeiro turno) e em 
30 de outubro (segun-
do turno, caso haja).

O encontro, na visão 
dos próprios coman-
dantes, ilustra uma maior 
preocupação da cúpula 
da Justiça Eleitoral com 
possíveis episódios de 
violência antes, duran-
te ou depois das elei-
ções. Existem também 
receios sobre eventuais 
desvios no comporta-
mento das tropas, que 
nos últimos anos vêm 

Presidente do TSE se 
reúne com todos os 27 
comandantes das PMs

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA

apresentando um envol-
vimento cada vez maior 
com questões políticas. 
Este ano, por exem-
plo, há uma quantidade 
recorde de policiais 
militares candidatos.

“Em relação ao mo-
mento, ao pleito elei-
toral, e não obstante a 
polarização ou a com-
plexidade que muito 
se veicula na mídia, nós 
temos total isenção, 
imparcialidade e tran-
quilidade para dizer a 
todos e à sociedade 
que nós estamos em 
condição de propor-
cionar toda a segurança 
e tranquilidade que a 
população precisa para 
que ela possa exercer 
livremente o sufrágio,  
direito ao voto, exercer 
o seu livre arbítrio de 
escolher o candidato 
que ela entende que 
é o melhor para o seu 
estado, para a nossa na-
ção”, afirmou o coman-
dante James Padilha.  

O encontro, na vi-
são dos comandantes, 
foi recebido também 
como uma demons-
tração de reconhe-
cimento ao trabalho 
das Polícias Militares.

Participaram também 
da reunião o vice-presi-
dente do TSE, ministro 
Ricardo Lewandowski 
e também os ministros 
Beneditos Gonçalves e 
Mauro Campbell, que 
integram a Corte Elei-
toral. O presidente em 
exercício do Tribunal 
de Contas da União 
(TCU), Bruno Dantas, 
t ambém compare -
ceu. (Agência Brasil)

Justiça Eleitoral recebe 1,3 mil 
denúncias de propaganda irregular

Novas câmeras em viaturas visam 
identificação de carros roubados

Sistema será adotado em São Paulo e deve
entrar em funcionamento no próximo ano

do Departamento Esta-
dual de Trânsito (Detran).

A licitação para os 
novos equipamentos 
deve ser publicada em 
2 semanas e as câmeras 
devem entrar em funcio-
namento no próximo ano.

CÂMERAS
CORPORAIS

O governador de 
São Paulo, Rodrigo Gar-
cia, também anunciou 
que pretende aumentar 
o número de policiais 
com câmeras corpo-

rais. Segundo ele, atual-
mente são 8 mil agentes 
que saem às ruas com 
o equipamento. “Esta-
mos fazendo a amplia-
ção desse contrato para 
passar de 10 mil nos 
próximos meses”, disse.

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICANa Plastipel você encontra mais de 20.000

itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL
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As escritoras Vanes-
sa Ratton, Madô Mar-
tins, Cynthia Pança, 
Christiane Andrea, 
Regina Alonso, Eu-
nice Tomé e Maria 
Valéria Rezende se 
encontraram na Li-
vraria Realejo, em 
Santos, no último dia 
30. O Encontro foi 

a primeira reunião 
do Booktim, papo de 
literatura com cer-
veja, realizado pelo 
coletivo Mulherio das 
Letras. No dia 13 de 
agosto, as escritoras 
participaram da 11ª 
Festa do Livro, orga-
nizada pelo Fórum da 
Cidadania de Santos.

Dia do Comerciante é homenageado pela ACEG  
��������������������������������������������

Mulherio das 
Letras promove 

o Booktim

Representando os apoiadores do evento Marta
Pedrazzi, Rosângela Gonçalves e Andréia Betega

Luiz Roberto Bettoni 
(Plastipel)  

O diretor da Unoeste, 
Geraldo Alécio  

Rogério Sachs falou com 
entusiasmo sobre a luta 
dos empresários para 

manter suas atividades 

A diretora do jornal A Estância de Guarujá, Maria 
Baraçal e o amigo Edson Domingos Pietro Alvarez 

A empresária Alcedina 
Fonseca, uma das 

colaboradoras do evento  

O presidente da Aceg, 
Henrique Leone rece-
beu empresários para 
um agradável café da 
manhã, parabenizando-os 
pelo Dia do Comerciante  

O empresário Laerte 
Sachs sempre presente 

no encontro da 
Associação Comercial e 
Empresarial de Guarujá 
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BASE AÉREABASE AÉREA
DE SANTOSDE SANTOS
RUMO AOSRUMO AOS
100100 ANOS ANOS

Marché Les Artistes Du Cine mostra
a grande história do cinema

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

A conceituada atriz 
e apresentadora de 
TV, Cris Lopes e seu 
esposo, diretor de TV 
e cinema, Rodney 
Borges, vem se des-
tacando com belas 
fotos das praias de 
Guarujá (SP). Entre 
projetos como Cine-
ma na Praia e outras 
novidades, o casal já 

percorreu o mundo e 
trouxe para a cidade 
o passado do cine-
ma em exposição na 
Marché Les Artiste Du 
Cine. Projetores anti-
gos, câmeras fotográ-
ficas, grande acervo 
do século passado e 
muitas outras peças 
compõem o catálogo 
à venda na bonita loja.  

Os médicos Ana Renata e
Neto Badan visitaram a nova loja A famosa influencer Dolores Crepaldi   

Cris Lopes, a diretora da Unaerp, Priscilla
Bonini e a cantora Juliana Cavalheiro  

A professora 
universitária 

Rosana 
Marques  

O empresário Jorge Paulo de 
Oliveira Junior e Cris Lopes 

Cris Lopes, a médica Diva Leonor Corrêa Monteiro
e o diretor cinematográfico, Rodney Borges 

A dermomicropigmentadora
Tatiana Brito  e a atriz Cris Lopes


